

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 91 (2016)
Heft: 4

Artikel: Patrouille Suisse und PC-7-TEAM : neue Kommandanten
Autor: Nussbaum, Jürg
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-737765>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Patrouille Suisse und PC-7-TEAM: Neue Kommandanten

Die Auftritte der vier Display Teams der Schweizer Luftwaffe – Patrouille Suisse, PC-7-TEAM, Super Puma Display Team und Swiss Hornet Solo Display – stehen fest. Die Patrouille Suisse und das PC-7-TEAM werden dabei von neuen Kommandanten geführt.

OBERST JÜRG NUSSBAUM, CHEF KOMMUNIKATION LUFTWAFFE, ZUM PROGRAMM 2016 DER DISPLAY TEAMS

Die Patrouille Suisse startet im Jahr 2016 mit einem neuen Kommandanten in die neue Saison.

Patrouille: Nils Hämmerli

Nach der Pensionierung des langjährigen Kommandanten Oberstleutnant Daniel Hösli übernahm Oberstleutnant Nils Hämmerli per 1. Januar 2016 das Kommando über das Jet-Team.

Sowohl die Piloten als auch die Speaker bleiben der Patrouille Suisse erhalten. Neu dazu stösst Oberleutnant Lukas Nanini, der als Reservepilot auf die Northrop F-5 Tiger umgeschult wird.

Die Patrouille Suisse fliegt Ende April nach ihrem zweiwöchigen Trainingskurs die erste Vorführung an der *Patrouille des Glaciers*. Insgesamt fliegt die Patrouille Suisse dieses Jahr 15 Auftritte, vier davon im Ausland.

PC-7-TEAM: Daniel Stämpfli

Das PC-7-TEAM fliegt anlässlich zweier Skirennen in alter Besetzung, bevor das Kommando zu Beginn des Trainingskurses am 18. April von Oberst Werner Hoffmann zu Oberstleutnant Daniel Stämpfli übergeht. Gleichzeitig tritt der erste Solist, Hauptmann Christoph Schneider, zurück.

Neu zum Team stösst auf der Position *Turbo 3* Hauptmann Matthew Leavy. Hauptmann Marius Krüsi fliegt künftig als erster Solist, Hauptmann Mario Thöni wird zweiter Solist.

Für das PC-7-TEAM stehen zwölf Vorführungen in allen Sprachregionen der Schweiz auf dem Programm. Dazu kommen drei Auslandeinsätze.

Super Puma: Unverändert

Nach zwei Neueintritten im letzten Jahr bestreitet das Super Puma Display Team die Saison 2016 in unveränderter Besetzung.



Wie das PC-7-TEAM erhält die Patrouille Suisse 2016 einen neuen Kommandanten.

Das Team um Leader Oberstleutnant Lukas Rechsteiner absolviert seinen Trainingskurs vom 28. März bis am 1. April in Alpnach und zeigt am 23. April am Heli-Weekend in Grenchen zum ersten Mal sein Können.

Die drei Pilotenduos des Super Puma Display Teams fliegen dieses Jahr über ein Dutzend Shows in der Schweiz sowie drei im Ausland. Wann immer möglich, landet das Team vor Ort und steht dem Publikum für Fragen zur Verfügung.

Solo Display: Julian Meister

Auch beim vierten Vorführteam der Schweizer Luftwaffe gibt es keine Veränderung. Hauptmann Julian Meister fliegt 2016 bereits seine dritte Saison als Pilot des Swiss Hornet Solo Display.

Der bewährte Waadtländer, der bei der Fliegerstaffel 17 in Payerne eingeteilt ist, ist in der kommenden Saison mit seiner F/A-18 in der Romandie zu sehen: so unter anderem in Bex und Murten. Dazu kommen zwei Auftritte in der Deutschschweiz und fünf im Ausland.



Oberstlt Nils Hämmerli, neuer Kdt PS.



Oberstlt Daniel Stämpfli, neuer Kdt PC-7.